
Commissione Consiliare 5 - Pianificazione dell’Economia del Mare, Sviluppo Economico e
Attività Produttive, Fund Raising, Servizi Informatici e Innovazione Tecnologica, Lavori
Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio.

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  02/11/2021  - ore 12.00

          Ordine del giorno:

1. Aggiornamenti settore commercio;
 

2. Varie ed eventuali.

La seduta e�  tenuta  presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono presenti i consiglieri:  Cristiano Bottici, Tiziana Guerra, Mauro Lancioni, Lorenzo
Lapucci,  Daniele Raggi, Cesare Bassani (in sostituzione di Giovanni Montesarchio), Anna
Maria Piombino. 
Risulta assente il consigliere  Dante Benedini.
E’ presente alla seduta Daniele Del Nero, assessore al Commercio - Mobilita�  e Traffico -
Partecipazione e Trasparenza. 
Presiede la seduta Mauro Lancioni e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia  alle ore 12.10.

Il  Presidente Lancioni saluta i consiglieri  presenti,  quindi cede la parola all’assessore
Daniele Del Nero per alcuni aggiornamenti sugli argomenti trattati nella scorsa seduta
della Commissione e per esaminarne altri  piu�  nel dettaglio.
Per quanto riguarda il bando degli aiuti alle microimprese, l’Assessore informa che si e�
ormai giunti al termine per fare istanza: la scadenza e�  domani (3 novembre) e ad oggi
sono pervenute circa cinquanta domande.
Per quanto riguarda il regolamento del commercio su aree pubbliche,  informa che in
questo  momento  gli  uffici  sono  molto  occupati,  appena  possibile  si  partira�  con
l’organizzazione. 
Per quanto riguarda la programmazione degli eventi natalizi, l’Assessore comunica che
elenchera�  alcune iniziative che verranno realizzate con patrocinio o organizzazione da
parte del Comune, con la precisazione che a questo elenco si aggiungeranno sicuramente
altre iniziative organizzate dagli operatori commerciali, ancora in fase di definizione.
Gli eventi gia�  programmati sono i seguenti:
- 7 novembre: Festa della castagna a cura della Pro Loco
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- dal 6 novembre a fine mese: installazione di arte urbana, a cura di Filippo Rolla, nella
zona del Teatro Animosi (ad opera di un artista turco)
- 26, 27, 28 novembre: Festival della cittadinanza attiva, una manifestazione che spazia
dalla  cultura,  all’intrattenimento,  con  una  serie  di  convegni  un  po’  sul  modello   di
Convivere e di Salotti d’autore
- 28 novembre:  festa del cioccolato, a cura della Pro Loco
-  30  novembre:  festa  di  S.  Andrea,  con  la  sovrapposizione  del  mercatino  artigianale
creativo, che estende la fiera
- 5 dicembre:  Wintercomics, la prima edizione di un nuovo evento dedicato al mondo
del  fumetto  e  del  cosplay  che  si  svolgera�  a  Marina  di  Carrara,  organizzato  dai
commercianti (venerdì� ci sara�  la conferenza stampa di presentazione) 
- 5 dicembre: mercato straordinario a Marina di Carrara; a breve dovrebbe arrivare la
richiesta  formale  da  parte  dell’associazione  degli  ambulanti  per  richiederne  lo
svolgimento e  dovrebbe pervenire anche la richiesta per lo svolgimento del mercato ad
Avenza il giorno 8 dicembre, che altrimenti salterebbe in quanto giorno festivo.
Poi  probabilmente verranno svolti altri 2 mercati domenicali, il 12 e il 19 dicembre.
Il giorno 8 dicembre a Carrara ci sara�  anche la manifestazione “Aspettando il Natale” a
cura della Pro Loco con animazione, artisti di strada...etc
Per  quanto riguarda  l’animazione  natalizia  ci  sara�  il  Presepe  Vivente  in  zona Piazza
D’Armi; l’intenzione sarebbe di farlo durare non un giorno solo ma almeno per un intero
week-end.
Non verra�  invece organizzata alcuna manifestazione per l’ultimo dell’anno in quanto si
tratta di un giorno in cui le attivita�  commerciali lavorano a prescindere.
L’Assessore chiede se vi siano domande su quanto esposto.
Il consigliere Cristiano Bottici chiede se l’Amministrazione abbia un budget dedicato alle
manifestazioni per il Natale.
L’assessore risponde che le somme stanziate nei capitoli  serviranno per le luminarie,
non  ci  sono  molte  risorse  che  avanzano,  ma  con  la  prossima  variazione  di  bilancio
dovrebbe essere previsto qualche stanziamento in piu� .
Come gia�  anticipato nella precedente seduta della  Commissione, spiega l’Assessore, da
quanto emerso negli incontri con i commercianti si e�  scelto di privilegiare l’animazione
rispetto all’installazione di strutture: un esempio per tutti e�  la casetta del Natale, che
funziona  se  c’e�  l’animazione;  a  quel  punto  tanto  vale  risparmiare  sulla  struttura  e
concentrare piu�  risorse sull’animazione. 
L’altro elemento su cui c’e�  stato accordo con i commercianti e�  la comunicazione: si e�
pensato di non limitarsi a una promozione degli eventi locale, ma che si estenda anche
alle zone limitrofe.
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Il  consigliere  Bottici  manifesta  le  sue  perplessita�  riguardo  alla  scarsa  previsione  di
manifestazioni dall’ 8 dicembre sino a Natale; auspica uno sforzo dell’Amministrazione
per creare qualcosa di piu�  attrattivo, ad esempio un concerto,  per questo motivo era
interessato anche a capire quali fossero le disponibilita�   economiche.
L’Assessore rassicura  che il calendario appena esposto riguarda il periodo sino all’  8
dicembre;  molti  eventi  a  partire  dall’  8  dicembre sono ancora da confezionare  o  da
perfezionare.
Ci sono pero�  gia�  tante proposte in cantiere come la casa di Babbo Natale e il laboratorio
degli elfi a cura degli operatori economici e  l’ufficio postale di Babbo Natale, per il quale
e�  gia�  stato individuato il fondo con il bancone e l’arredo adatto nella zona di Piazza del
Duomo. Tra l’altro dietro al Duomo e�  situata una nativita�  in marmo che per il periodo
natalizio si potrebbe  valorizzare.
Si sta inoltre pensando ad un’iniziativa per organizzare il regalo di Natale sospeso. L’idea
sarebbe quella di lasciare un regalo da destinare ai bambini bisognosi e alle famiglie in
difficolta� : i doni verrebbero sistemati in un fondo sfitto, allestito come ufficio postale o
casa  di  Babbo  Natale.  Per  l’individuazione  delle  famiglie  si  potrebbero  coinvolgere
l’associazione S. Vincenzo o altre associazioni che operano nel sociale.
L’Assessore passa quindi ad affrontare l’argomento delle luminarie.
Premette che la problematica maggiore riguarda sempre la scelta di certe strade/zone
anzicheC  altre. Per questo motivo quest’anno, con il supporto degli uffici, si e�  pensato di
ridurre le  illuminazioni  a  cura del  Comune e di  stanziare risorse per  fare attivita�  di
compartecipazione,  cioe�  sostenere  con  un  bando  le  attivita�  che  vogliono  fare  le
luminarie.
L’iniziativa di illuminare le strade ovviamente va fatta a livello aggregativo: pro loco,
operatori economici che hanno l’attivita�  in una stessa via…
L’idea sarebbe di ristorare fino al 70% gli operatori commerciali delle spese sostenute
per l’ illuminazione natalizia.
Per quest’iniziativa ci si e�  ispirati ai comuni di Milano e Udine: Milano stanzia 75.000 € ,
Udine 60.000, si e�  pensato ad  una cifra analoga, almeno 50.000 €.
Quest’iniziativa assume una doppia finalita� :  premiare chi si impegna per rendere piu�
attrattiva  la  citta� ,  e  creare  un  effetto  moltiplicatore  che  potrebbe  portare  ad  un
incremento delle luci, il che porterebbe giovamento per tutti; se invece dovesse esserci
scarso  interesse  per  l’iniziativa,  e  quindi  nella  peggiore  delle  ipotesi,  ci  si  aspettano
comunque le stesse luci dello scorso anno, ma l’Assessore e�  dell’avviso che l’iniziativa
portera�  ad un incremento.
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Il  consigliere Bottici  chiede quali siano i tempi del bando. L’Assessore risponde che i
tempi non sono un problema, percheC  non incidono, dato che comunque l’importo sara�
erogato a rendiconto della spesa.
Si spera in un effetto moltiplicatore, che faccia sì� che anche nelle strade dove solitamente
c’ e�  meno movimento si torni a organizzare qualcosa, percheC  quando c’e�  un ritorno delle
risorse queste si possono reinvestire incentivando altre iniziative e creando un effetto a
cascata che non riguarda solo le luci.
I  consiglieri  Bottici  e  Lapucci  chiedono  se  l’Amministrazione  abbia  pensato  ad
un’alternativa nel caso le adesioni non siano quelle sperate.
L’Assessore precisa che una parte della citta�  e�  stata da sempre illuminata ad opera dei
commercianti  e  nel  passato  non c’e�  mai  stato  un  progetto  alternativo,  pertanto  se  i
commercianti decidono di non fare niente ci esponiamo al buio esattamente come in
passato,  con  la  differenza  che  rispetto  al  passato  quest’anno c’e�  questa  iniziativa  di
ristoro che dovrebbe incentivare ancora di piu� .
Il consigliere Bottici chiede, nel caso questo incentivo venga recepito comunque solo dai
soliti commercianti che hanno sempre illuminato, che illuminazione avremo nel resto
della citta� .
L’Assessore rende note quindi le strade che il Comune non illuminera�  quest’anno che
sono:
-  la  salita  di  S.  Ceccardo (in quanto il  costo per  illuminarla  completamente e�  troppo
elevato)
- la zona a ferro di cavallo di ingresso alla citta�  tra Via Mazzini, Via D' Azeglio e uscita di
Via Roma, ma neanche si notera�  percheC  e�  un pezzo marginale.
Il Consigliere Lorenzo Lapucci lascia la seduta alle ore 12.47.
Il consigliere Bottici chiede se ci sia la possibilita�  di organizzare qualcosa di fortemente
attrattivo, ad esempio i fuochi d’artificio, ma l’Assessore lo esclude dati i costi elevati.
L’Assessore afferma che sara�  invece prevista l’illuminazione dei bordi di 11 chiese dei 
paesi a monte, di Piazza Menconi a Marina, di Piazza Finelli ad Avenza; per quanto 
riguarda il centro le luminarie e installazioni saranno  in Piazza Alberica (bordi edifici, 
monumento Maria Beatrice), in Piazza Gramsci (monumento della Fontana), in Piazza 
Farini(tetto di luci tra gli alberi), in Piazza delle Erbe(cascate di fili), in Piazza d' Armi e 
Piazza San Francesco e poi ancora illuminazioni particolari sono previste per il teatro 
Animosi(sagomatura delle linee architettoniche), l' Accademia, la Venere di Buttini e poi 
ci saranno altre installazioni luminose a Marina, ad Avenza e a Carrara centro.
Il presidente Lancioni chiede all’Assessore quali siano stati i risultati di questa iniziativa
di compartecipazione alle spese nelle citta�  dove e�  stata gia�  realizzata.
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L’Assessore risponde che nelle citta�  ove e�  stata realizzata l’iniziativa e�  stata accolta in
maniera positiva ed ha portato buoni risultati.

La  seduta termina alle ore 12.55.

Il Segretario verbalizzante                                                                  Il Presidente
 ( Chiara Amodio )                                                                            (Mauro Lancioni)
              F.to                                                                                                       F.to
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